



Mientras legisladores y magistrados revelan que en cuanto termine el actual proceso electoral se pondrán a trabajar en una reforma, Morena y sus aliados buscan materializar el 'Plan C' electoral

¿REFORMA A LA VISTA?

Ante el dispendio de recursos públicos, la contaminación de la propaganda electoral, la vaguedad de las propuestas de los candidatos, la manipulación mediática e incluso la violencia electoral, urge una reforma de fondo al sistema político-electoral mexicano.

El principal problema radica en que los legisladores, que fueron emanados de partidos políticos, no trabajarán para que las reglas sean más estrictas en

contra de sus institutos, sus compañeros o ellos mismos.

Hace poco más de una semana diputados federales integrantes de la Junta de Coordinación Política se reunieron con magistrados del Poder Judicial de la Federación, ambos bandos concluyeron que después de que se terminara el actual proceso electoral se pondrían a trabajar en una posible reforma electoral.

“Se acordó impulsar el diálogo con el objetivo de analizar una

eventual reforma electoral que tome en cuenta las experiencias que arroje el proceso en curso, cuya elaboración refleje la pluralidad que hoy caracteriza al país”, dio a conocer el Tribunal mediante un comunicado.

Al respecto, el diputado del PRD, Francisco Huacus, reveló que todos los partidos políticos estuvieron a favor de comenzar a trabajar en una reforma electoral, principalmente para blindar las elecciones del 2027 del crimen organizado y a los candidatos de la violencia.

De acuerdo con los legisladores, uno de los temas principales que debe incluir la próxima reforma electoral es la posibilidad de anular una elección debido a la violencia, es decir, que no se lleve a cabo una elección en casos de secuestros de candidatos y amenazas.

“Los magistrados reconocieron que este es uno de los pro-





cesos más violentos en la historia del país, pero sobre todo, un proceso donde se aprecia que es difícil hacer campaña", dijo.

Sobre la posibilidad de reducir el gasto en las campañas electorales no se habló.

Los planes de Morena

Casi al iniciar el actual sexenio el presidente López Obrador comenzó los amagues en contra del INE y su entonces presidente, Lorenzo Córdova. El 28 de abril del 2022 presentó su iniciativa de reforma electoral para disminuir el número de consejeros en el órgano autónomo, eliminar el financiamiento a los partidos políticos para actividades ordinarias, desaparecer a los legisladores plurinominales y a los organismos públicos locales.

La iniciativa fue desechada el 6 de diciembre de ese año. Casi inmediatamente arrancó el "Plan B" a través de un paquete de reformas a leyes generales, las cuales sí avanzaron pero después fueron declaradas inconstitucionales por violaciones al proceso legislativo.

Actualmente, el "Plan C" de Morena y sus aliados es conseguir la mayor cantidad posible de escaños y curules para en la próxima legislatura materializar su reforma electoral.



UN MAYOR GASTO

El monto económico autorizado para implementar en las campañas presidenciales del país ha ido aumentando a lo largo de los años, hasta alcanzar un máximo histórico en esta edición

Año	Tope máximo de gastos de campaña presidencial *(Pesos mexicanos)
1994	\$134,460,560
2000	\$491,816,870
2006	\$651,428,441
2012	\$336,112,084
2018	\$429,633,325
2024	\$660,978,723

Fuente: Instituto Nacional Electoral, 2024